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ABSTRAK 

 
Zeinfigo Ziyad Hamami, Efektivitas Metode Murajaah (Pengulangan) Dalam 

Memperkuat Hafalan Al-Qur’an Bagi Santri MAPK Al-Hamidiyah Depok, Program 

Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 

2022 

         Metode murajaah merupakan salah satu cara untuk melestarikan dan menjaga 

kelancaran hafalan Al-Qur’an kita namun tidak semua metode murajaah bisa membuat 

dengan cepat menghafal. Oleh karena itu, efektivitas metode murajaah ini dapat digunakan 

untuk mengukur sejauh mana pembelajaran tahfidz Al-Qur’an berjalan. Penelitian ini 

bertujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisis Efektivitas Metode Murajaah Dalam 

Memperkuat Hafalan Al-Qur’an Bagi Santri Madrasah Aliyah Program Keagamaan yang 

terdiri dari bagaimana efektivitas metode murajaah, pelaksanaan, dampak psikologis santri 

saat menghafal di waktu subuh hingga faktor pendukung dan penghambat dalam proses 

pembelajaran tahfidz Al-Qur’an menggunakan metode murajaah.  

       Adapun teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori efektivitas dan teori 

metode murajaah. Jenis penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Teknik 

pengumpulan data melalui wawancara secara tatap muka, observasi, dan dokumentasi. 

Objek dalam penelitian ini adalah Kyai, Ustadz dan para santri kelas 11 dan kelas 12 

MAPK yang mengikuti pembelajaran tahfidz Al-Qur’an. 

       Hasil dari penelitian ini yaitu ada beberapa langkah murajaah hafalan Al-Qur’an di 

MAPK Al-Hamidiyah seperti adanya persiapan, setoran dan pengulangan secara individu. 

Adapun untuk pelaksanaan murajaah ada dua, yakni murajaah dengan ustadz atau setoran 

minimal satu ayat per hari dan murajaah dengan teman. Secara psikologis santri banyak 

terkendala dalam menghafal Al-Qur’an setelah salat subuh seperti mengantuk, malas dan 

bisa sebagai waktu yang biasanya digunakan untuk tidur kembali oleh para santri dan 

mayoritas santri MAPK ini sulit untuk mempunyai rasa semangat dalam menghafal Al-

Qur’an setelah salat subuh. Beberapa faktor pendukung dalam pelaksanaan metode 

murajaah di pesantren. Pertama, adanya kedisiplin dan motivasi dari orang-orang terdekat 

santri. Kedua, adanya kegiatan murajaah yang terkontrol. Ketiga, adanya apresiasi dari 

pihak pengasuh untuk santri yang berprestasi, ini dibuktikan dengan pemberian hadiah 

songkok dan makanan dari Ustadz pembimbingnya. Selain faktor pendukung, ada beberapa 

faktor penghambat. Pertama, ayat-ayat yang sudah pernah dihafal menjadi lupa kembali. 

Kedua, rasa malas yang selalu muncul pada diri santri. Ketiga, rasa kantuk yang tinggi saat 

waktu subuh. Dengan adanya indikator pembelajaran efektif dan prinsip-prinsip 

pembelajaran efektif yang didapatkan di lapangan maka metode murajaah yang 

dilaksanakan di Madrasah Aliyah Program Keagamaan Pondok Pesantren Al-Hamidiyah 

Depok sudah efektif karena sudah memenuhi beberapa indikator pembelajaran efektif dan 

prinsip-prinsip pembelajaran efektif namun ada beberapa indikator yang harus ditingkatkan 

lebih baik lagi supaya pembelajaran metode murajaah dalam memperkuat hafalan santri 

berjalan dengan maksimal.namun ada beberapa indikator yang harus ditingkatkan lebih 

baik lagi supaya pembelajaran metode murajaah dalam memperkuat hafalan santri berjalan 

dengan maksimal.  

 

Kata Kunci: Efektivitas, Metode Murajaah, Santri MAPK Al-Hamidiyah  
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ABSTRACT 

 
Zeinfigo Ziyad Hamami, The Effectiveness of the Murajaah ( Repetition) Method in 

Strengthening the Memorization of the Qur'an for the Student MAPK Al-Hamidiyah 

Depok, Islamic Religious Education Study Program, Faculty of Social Sciences, 

Jakarta State University, 2022  

The murajaah method is one way to preserve and maintain our smooth 

memorization of the Qur'an, but not all murajaah methods can make memorizing fast. 

Therefore, the effectiveness of this murajaah method can be used to measure the extent to 

which learning tahfidz Al-Qur'an is going. This study aims to describe and analyze the 

effectiveness of the Murajaah method in strengthening the memorization of the Qur'an for 

students at Madrasah Aliyah. The religious program consists of the effectiveness of the 

murajaah method, its implementation, the psychological impact of students when 

memorizing at dawn to the supporting and inhibiting factors in the learning process of 

tahfidz Qur'an using the method. murajaah.  

The theory used in this research is the theory of effectiveness and the theory of the 

murajaah method. This type of research uses a qualitative descriptive method. Data 

collection techniques through face-to-face interviews, observation, and documentation. 

The objects in this study were Kyai, Ustadz and students in grades 11 to 12 MAPK who 

took part in learning the tahfidz of the Qur’an.  

The results of this study are that there are several steps for memorizing the Qur'an 

at MAPK Al-Hamidiyah such as individual preparation, deposit and repetition. As for the 

implementation of murajaah, there are two, namely murajaah with ustadz or a minimum 

deposit of one paragraph per day and murajaah with friends. Psychologically, many 

students are constrained in memorizing the Qur'an after dawn prayers such as sleepiness, 

laziness and can be used as a time that is usually used to go back to sleep by the students 

and the majority of MAPK students find it difficult to have a sense of enthusiasm in 

memorizing the Qur'an after morning prayer. Several supporting factors in the 

implementation of the murajaah method in Islamic boarding schools. First, there is 

discipline and motivation from those closest to the students. Second, the existence of 

controlled murajaah activities. Third, there is a reward for the best student, this is evidenced 

by the gift of skullcaps and food from the Ustadz supervisor. In addition to the supporting 

factors, there are several inhibiting factors. First, the verses that have been memorized 

become forgotten again. Second, the feeling of laziness that always arises in students. 

Third, high drowsiness at dawn. With the indicators of effective learning and effective 

learning principles obtained in the field, the murajaah method implemented at the Madrasah 

Aliyah Religious Program at the Al-Hamidiyah Islamic Boarding School in Depok is 

considered effective because it has met several indicators of effective learning and effective 

learning principles but there are some indicators that must be improved even more so that 

the learning of the murajaah method in strengthening the memorization of students runs 

optimally.  

 

Keywords : Effectiveness, Murajaah Method, Student of MAPK Al-Hamidiyah  
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 الملخض
 

 

مدرسة العالية في تقوية حفظ القرآن  المراجعةمامي ، فاعلية طريقة هزياد  ازينفيغو

لاجتماعية ، جامعة التربية الإسلامية ، كلية العلوم اقسم   ,الحميدية سانتري ديبوكالدينية 

  ٢٢٢٢, ولاية جاكرتا

ريقة المراجعة هي إحدى الطرق للحفاظ على حفظ القرآن بسلاسة والحفاظ عليه ، ولكن ليس 

كل طرق المراجعة تجعل الحفظ سريعاً. لذلك ، يمكن استخدام فاعلية طريقة المراجعة هذه 

طريقة . تهدف هذه الدراسة إلى وصف وتحليل فاعلية قياس مدى تقدم تعلم تحفيظ القرآنل

المراجعة في تقوية حفظ القرآن لدى طلاب المدرسة العليا ، ويتكون البرنامج الديني من 

فاعلية طريقة المراجعة ، وتنفيذه ، والأثر النفسي للطلاب عند الحفظ. عند الفجر إلى 

 العوامل المساندة والمثبطة في عملية تعلم تحفيظ القرآن بطريقة المراجعة.

يستخدم هذا ي هذا البحث هي نظرية الفعالية ونظرية طريقة المراجعة. النظرية المستخدمة ف

 النوع من البحث طريقة وصفية نوعية.

تقنيات جمع البيانات من خلال المقابلات الشخصية والملاحظة والتوثيق. الهدف من هذا 

ن نية من الصف الحادي عشر إلى الثاني عشر الذين يشاركويالبحث طلاب مدرسة العالية الد

 في تعلم تحفيظ القرآن.

نتائج هذه الدراسة هي أن هناك عدة خطوات لتحفيظ القرآن في المدرسة الحمدية مثل 

التحضير الفردي والإيداع والتكرار. وأما تنفيذ المراجعة فهناك نوعان ، وهما المراجعة مع 

ء. من الناحية الاستاذ أو الحد الأدنى للإيداع فقرة واحدة في اليوم والمراجعة مع الأصدقا

النفسية ، يضطر العديد من الطلاب إلى حفظ القرآن بعد صلاة الفجر مثل النعاس والكسل 

ويمكن استخدامه كوقت يستخدم عادة للعودة إلى النوم من قبل الطلاب ويصعب على غالبية 

طلاب المدرسة الحمدية الدينية الحصول على الشعور بالحماس في حفظ القرآن بعد صلاة 

ر. عدة عوامل داعمة لتطبيق طريقة المراجعة في المدارس الداخلية الإسلامية. أولاً ، الفج

هناك انضباط ودافع من أولئك الأقرب إلى الطلاب. ثانياً: وجود أنشطة مراجعة خاضعة 

للرقابة. ثالثاً ، هناك تقدير من القائمين على الرعاية للطلاب المتفوقين ، ويتضح ذلك من 

عات والطعام من مشرف الأستاذ. بالإضافة إلى العوامل الداعمة ، هناك العديد خلال هبة القب

من العوامل المثبطة. أولاً ، الآيات المحفوظة تنُسى مرة أخرى. ثانياً ، الشعور بالكسل الذي 

دائمًا ما ينشأ عند الطلاب. ثالثا: نعاس شديد عند الفجر. مع مؤشرات التعلم الفعال ومبادئ 

عال التي تم الحصول عليها في هذا المجال ، تعتبر طريقة المراجعة المطبقة في التعلم الف

برنامج المدرسة العليا الدينية الحميدية ديفوك فعالة للغاية لأنها استوفت العديد من مؤشرات 

التعلم الفعال ومبادئ التعلم الفعال ولكن هناك بعض المؤشرات التي يجب تحسينها بشكل 

. لم طريقة المراجعة في تقوية الحفظ لدى الطلاب بالشكل الأمثلأكبر حتى يتم تع . 

  الدينية الحميدية  مدرسة عاليةالطلاب , :  الفاعلية, طريقة المراجعةالكلمات المفتاحية
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MOTTO  

 

“Bikin Allah SWT Senang dan Buat Rasulullah SAW Bangga”  

 

"ية فلكلّ شئ مزلاتحتقر من دونك "  
“Janganlah kamu merendahkan orang lain karena setiap orang pasti 

memiliki kelebihan” 

 

“Bukan karena bahagia yang menjadikan kita bersyukur, tetapi dengan 

bersyukur akan menjadikan hidup kita bahagia” 
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